

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 8. Redacción é Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

DEL SEGOVIA VIEJO

## QUE NO CANTEN

¿Debe el vigilante nocturno, vulgo sereno, cantar la hora é indicar como hasta la presente ha venido haciéndolo, el estado del cielo? Claro que el asunto no encierra gran importancia local, pues no ha de modificar nuestra vida interior, aumentar nuestras escasísimas y agotadas fuentes de riqueza, ni con él se ha de resucitar nuestra industria, pero asuntos menos importantes llenan á diario las columnas de los periódicos y no hemos de rechazar éste por insignificante.

Alguien opina que no debe el sereno cantar la hora ni el estado del cielo, que poco puede importar al que se halla entregado á los dulces placeres del reparador sueño, sirviendo además, á su vez, de alarma para ahuyentar á los criminales é indicarles la presencia del nocturno vigilante. Acaso por nuestra parte nos equivoquemos al suponer lo contrario, ó sea que la voz del sereno es útil en extremo para que por ella pueda saberse la hora y el estado del tiempo, cuyo conocimiento puede convenir sin para ello asomarse al balcón, evitando de este modo la consiguiente molestia.

En cuanto al supuesto de que su voz sirva de alarma para ahuyentar á criminales ó amigos de lo ajeno, por fortuna en nuestra ciudad podrán ser algunas de sus clases poco cultas, inciviles, soeces en el hablar y abundarán los borrachos; pero pocos malhechores ó ninguno existen en nuestra ciudad, y si hay alguno, constituirá una excepción, poco honrosa en la generalidad honrada que acabamos de apuntar. Además, y dada la suposición gratuita de que hubiera gente maleante que dedicara la noche á husmear ajenos domicilios, ya conocerían el itinerario de los serenos, que es invariable, fijo, y muy bien pueden burlar su vigilancia y esquivar su presencia. Claro que su canto indica, siquiera sea aproximadamente, de lejos, el sitio donde se encuentra; pero ante esa consideración, mucho más nos delata el sitio por donde vigila, la luz del farolillo, la cual es indudable que debiera suprimirse, al no ser en nuestra ciudad necesario como en otras capitales, donde los serenos son los encargados de abrir las puertas de las casas á los transeúntos el saber el punto donde dichos vigilantes se encuentran. Esta medida de suprimirles el farol creemos que sería mucho más práctica que el ordenarles cesar su canto. Si el farol sirve para conocer si el sereno se

halla en su puesto y cumple su cometido, muy bien puede suprimirse, pues con el canto basta para convencerse de ello. Además, con el jornal nada abundante que disfrutan, el gasto del farol es una merma, suponiendo, aunque exiguo, un aumento de sueldo su supresión.

Piénsese esto por los señores del margen y con ello creemos que se habrá prestado un gran servicio á tan humildes funcionarios, cuyo modesto haber es apenas suficiente para cubrir sus más poderosas necesidades, dada la carestía que cada día sufren los artículos de consumo y la imposibilidad cada vez mayor de la existencia.

## UN CENTENARIO

«El País» llena cerca de cuatro columnas hablando del centenario de la guerra de la Independencia; bien es verdad que el Sr. Costa, en tal artículo, de lo que menos habla es de dicho Centenario.

Este señor, en todos sus trabajos periodísticos, se duele de la ruina de España, que es su obligado tema, aunque se proponga tratar otro asunto; y la ruina de España, según él, se debe á que no nos hemos decidido á implantar la República de calzón de paño pardo, con su colectivismo agrario, como quiere el apóstol de Graus.

De ninguna manera le parece bien al señor Costa el centenario, ni tampoco la misma guerra de la Independencia; para que ésta le hubiese gustado al señor Costa, tendría que haberse efectuado no solo contra Bonaparte, sino que también contra los Borbones.

La guerra de la Independencia no debe considerarse como dinástica, sino como la viril manifestación de la voluntad de un pueblo, que defiende el derecho á disponer de sus destinos y que no quiere ser satélite de potencia alguna.

Como siempre, al tratar la tal guerra el señor Costa, habla con cierta descortesía del Rey; maltrata á las clases directoras, olvidando la parte que la aristocracia tomó en la Guerra de la Independencia y demuestra, en fin, hasta qué punto está trastornada su inteligencia privilegiada, desde que se hizo político y halló la milagrosa receta para salvar al país en un des por tres.

Con ese botón de muestra se verá cómo trata el señor Costa de desmerecer tan importante acontecimiento nacional, y es por que le mide con arreglo á los patrones y medidas de su pasión política.

## Las fieras y el hombre

Dá horror; nos extremece sólo el pensar que ha habido caminante que ha muerto de una zarpada, ó entre los colmillos de esas fieras que, rugientes y sanguinarias, se arrojan sobre el que tiene el atrevimiento de atravesar el enmarañado bosque en que viven... ¿Qué no sucedería, qué espanto no tendríamos si nos encontrásemos frente á frente con alguna de esas fieras, sin más defensa... que el espacio que nos rodeaba?

Y sin embargo, nosotros que palidecemos ante el recuerdo de aquellas alimañas, no temblamos, ni siquiera

sentimos desconfianza, al codearnos por las calles con otras fieras peores, más sanguinarias, más traidoras, que son nuestros semejantes...

Las primeras, aquellas tan terribles, no hacen daño si no lo necesitan; mientras que las segundas, acrobillan con sus acciones á sus semejantes, á la sociedad, al mundo, á cada momento. Aquellas, cuando van á hacer daño, rugen, como diciendo á la que va á ser víctima:—Prepárate á la defensa—; mientras que estas lo hacen á la chita callando, sin prepararnos previamente. Aquellas se arrojan sobre la víctima por delante y luchan hasta que uno de los dos cae en tierra... Las otras se arrojan por la espalda, procurando que su competidor no se defienda, y si lo hace, corren. Aquellas, entregadas á sus instintos, no se destroran ni se matan unas á otras; éstas como si su fin no fuera más que destruir á sus semejantes, se entregan continuamente á la calumnia, al crimen...

¿Cuáles son más fieras?

F. ARÓSTEGUI.

Segovia.

De actualidad

## ¡BUENOS!

Después de mil tentativas y de esfuerzos inauditos, han logrado dar los buzos, afamados y entendidos, con la caja de caudales del trasatlántico «Sirio.» Pero llevada á presencia de personas de prestigio y abierta con los cuidados que las sugirió su juicio, se encontraron diez pesetas, no sé yo si en perros chicos, en vez de alhajas, billetes, y plata y oro á porrillo, que debiera haber en ella, según algunos han dicho. Y aquí de los comentarios que se hacen en todos sitios:—¿Dónde están esos valores?— ¿Por qué han desaparecido?— ¿Quién hizo el escamoteo, y cuándo y cómo le hizo?— Yo no sé; pero me atrevo á pensar, y así lo digo, que si es que han sido los peces... ¡buenos peces habrán sido!

DANIEL BLANCO.

## Drama trágico

Un extraño drama se ha desarrollado en Nápoles.

Se presentó en el Ayuntamiento, para inscribir su matrimonio en el Registro civil, una pareja de novios de la rica burguesía, con acompañamiento de parientes y amigos.

Al ser preguntado el novio por el funcionario del Registro si quería por esposa á la señorita, contestó enérgicamente:—No.

Desmayóse la novia y se produjo la consiguiente agitación en la comitiva. Los parientes procuraron convencer al novio para que evitase el escándalo, y repetida la ceremonia y la pregunta ritual, nuevamente contestó el novio:—No.

Un hermano de la novia sacó entonces un revólver, disparó sobre el novio, y le causó instantáneamente la muerte.

## Colecciones de encajes

LA DEL VATICANO

El Santo Padre ha dado orden de revisar el catálogo de encajes del Vaticano, que empezó á formarse bajo Pío IX y fué continuado por León XIII.

Se conservan esos encajes en armarios de cedro, y su valor se estima en 6.500.000 liras (pesetas). La mayor parte proceden, de la época de los Borgias y de princesas españolas,

italianas y austríacas, que regalaban á los Papas los encajes de sus vestidos de boda.

Después de esta colección de Su Santidad, la más notable del mundo es la de la esposa del millonario yanqui Vanderbilt, cuyo valor excede de 500.000 duros. Es también valiosísima la de la reina Alejandra de Inglaterra. La emperatriz Eugenia posee otra que, probablemente, heredará la reina Victoria de España, su augusta ahijada.

## Prensa y política

Ayer ha cumplimentado á SS. MM. y Altezas Reales el jefe del partido conservador, D. Antonio Maura.

El general Luque ha prestado ayer mañana juramento ante S. M., con las formalidades propias del acto.

Desde Palacio marcharon los Sres. López Domínguez y Luque al ministerio de la Guerra, con objeto de darle posesión del cargo.

El presidente del Gobierno, hablando de la cuestión Varela, ha calificado la historia de la evasión de verdadera novela.

Propósitos del carlismo.

No contentos con los malos ratos que han hecho pasar recientemente al conde de Romanones, se proponen según asegura un periódico, exigirle ante el Parlamento responsabilidad criminal por haber derogado la real orden del marqués del Vadillo.

Creemos que los diputados carlistas encargados de llevar á cabo este intento de prender á la justicia, van á quedar en el más espantoso de los ridículos.

Para los practicantes

## Sentencia interesante

Por esta Audiencia provincial se ha dictado sentencia en la causa seguida contra nuestro amigo D. José Sáez Medrano, ministrante de Cuevas de Provanco, en virtud de denuncia del médico de dicho pueblo.

En dicha sentencia se absuelve libremente al señor Sáez Medrano, estimando que no incurrió en delito alguno los practicantes que como aquél formulan y ejecutan actos relativos á la profesión médica, mientras al hacerlo no se atribuyan el título de médicos, sino que sean conocidos y pasen públicamente por tales ministrantes. El hecho en este caso es constitutivo de una falta de que deben conocer los jueces municipales.

Defendió al Sr. Sáez Medrano nuestro querido director Sr. Cano de Rueda, á quien felicitamos, al propio tiempo que lo hacemos al Sr. Sáez.

## RECORTES Y LECTURAS

Muerte de un decano

En París acaba de fallecer el decano de los estudiantes, un buen bohemio que contaba actualmente 45 años y que hace 25 comenzó á cursar las asignaturas de derecho y aún no las había terminado.

Solía recomendar á sus camaradas como una de las condiciones esenciales para el estudio, el aplomo, mucho aplomo. Y efectivamente, él seguía al pie de la letra la regla que recomendaba á los demás, y como fruto de la cual, recogía calabazas, muchas calabazas.

¡Esos americanos!

El ilustre médico Rickett, de Cincinnati, Estados Unidos, anuncia que ha descubierto el medio de volver á la vida los cadáveres por medio de mensajes del corazón. 60 condenados á prisión perpetua se han declarado prestos á dejarse matar, para someterse á la experiencia, pero á condición de que se les vuelva su libertad si resucitan; 18 perros han sido vueltos á la vida.

El sonambulismo

Los sonámbulos y adivinadores están de enhorabuena.

Un vecino de Génova fué víctima hace algún tiempo de un robo audaz. Consultó á un sonámbulo y este le dijo:

—Vuestro ladrón se encuentra en un pequeño pueblo, á la orilla de un lago.

Debe tratarse de Aunsey—pensó para sus adentros el robado. Y á Aunsey se fué el buen hombre sin pérdida de momento, encontrándose con que en efecto, el ladrón residía allí.

Indudablemente ese sonámbulo estaba de acuerdo con el malhechor...

Asesinato bien pagado

Un misionero americano que regresa de Teheran, refiere que un compatriota suyo, misionero también, fué hace poco asesinado por los derviches.

El Gobierno de Persia ofreció á la viuda una indemnización de 50.000 dollars, pero la viuda contestó:

—Es demasiado. Yo conocía muy bien á mi esposo y sé que no valía más de 30.000 dollars. Con esta cantidad quedará muy bien pagado.

Es de suponer que si esta mujer de tan estrecha conciencia vuelve á casarse, lo hará con un hombre más caro, por si llega la ocasión de cobrarle.

Un club original

En Londres existe un club creado expresamente para que sus socios se adiestren en el ejercicio de la mano izquierda. Muchos de ellos tocan el violín y manejan la espada con la zurda. Lo más del caso es que á fuerza de haber abandonado la mano derecha, ésta ha perdido en dominio lo que ha ganado la otra, y ahora los tales socios tendrán que comenzar á ejercitar aquella.

Lo cual nos recuerda aquello de la tela de Penélope.

CUENTO

## MANOLIN

Al abuelo se le caía la baba de gusto con las ocurrencias de Manolín.

Todas las tardes de sol, cuando terminaban el almuerzo, Manolín le cogía de la mano y le decía con terquedad minuciosa:

—¡Vamos á pasear, abuelito!... ¡Anda!... ¡Quiéres que vayamos?...

Y aunque al pobre viejo le agradaba mucho una digestión junto á la chimenea encendida, no sabía contrariar los caprichos del nieto. Le amaba tanto como sus padres, y hubiera parecido un crimen causarle el más pequeño disgusto.

¡Hala! ¡hala! como dos compañeros de colegio, el anciano y el niño emprendían una larga caminata á las afueras del pueblo; brincando Manolín igual que un gosquecillo rebeldé y encaramándose en los peñascos árboles que hallaba en su camino.

El abuelo, arrastrando las piernas, seguía con embotados ojos las travessuras del chiquillo, que solían llenarle de espanto.

Porque, como travieso, ¡vaya si lo era Manolín! Algunas cuetas las bajaba rodando con las piernas encogidas y la cabeza oculta entre los brazos, materialmente hecho un ovillo...

Y el viejo sobresaltado al verle rodar como una pelota, aligeraba la vacilante marcha para salvarle del peligro y llegaba jadeante, cuando ya el niño estaba de pie, sin más de trimento que algún insignificante rasguño y varios sietes en los calzonnes.

Entonces pretendía reírle y hasta ponía el rostro ceñudo... El viejo desarrugaba el ceño y se comía á besos al muchacho, mientras le decía balbuciente de emoción:

—¿Te han hecho daño, sol mío?...

¡Hijo de mi alma!

—Sí, yo tengo la culpa por no haber ido más de prisa...

¡Y apenas si se sonreía Manolín con los sustos de su abuelo!

Llegó la tarde más bella del invierno. Los árboles desnudos, bañados por la luz esplendorosa del sol, pare-

eran renacer al beso de la primavera temprana; entre las ramas retorcidas piaban alegres los pájaros.

Manolín ideaba diabluras para asustar al abuelo, y éste, marchando detrás del niño, pasaba del sobresalto a la ternura, sonreía bondadosamente, saboreaba aquel último amor de su vida...

La senda por donde iban ambos torcía de pronto de una altura coronada por extensa planicie. Al llegar a la mitad de la pendiente, Manolín emprendió carrera veloz hasta ocultarse en el recodo a las miradas de su abuelo.

—No corras, Manolín, no corras... —le gritaba el viejo.—Ten cuidado, que está ahí la alberca.

Y como no le contestase, apretó el paso sin dejar de gritarle con voz ahogada:

—¡No corras, Manolín, no corras!

Cuando llegó a lo alto, el niño no estaba. Detrás del recodo, el depósito, lleno de agua hasta los bordes, apareció como un monstruo devorador a los ojos aterradores del viejo.

Miró por todas partes, gritó sollozando, y se perdían sus lamentos en la esplanada silenciosa, envuelta en la luz ardiente del sol.

Entonces se fijó en la alberca, sobre cuyas aguas tranquilas fulguraban chispas de dinamita descendidas del cielo.

Y mudo por el terror, anonadado, clavó sus ojos desmesuradamente abiertos, ojos de loco, en la gorra azul de Manolín que flotaba en la orilla...

Una carcajada estalló en aquel momento a su espalda.

El anciano pudo aventar la rigidez de sus músculos, y volviéndose bruscamente, vio asomar detrás de un árbol la cabecita risueña de Manolín que, muy contento con su broma, reía con estrépito ante el espanto del pobre viejo.

—¿Ustedes creerán que el abuelo se enfadó?

Pues nada de eso. Apretó contra su corazón al niño y cuando pudo recobrar el uso de la palabra, fué lo primero que dijo:

—Este demonio de Manolín... ¡tiene cada ocurrencia!

LUIS GONZÁLEZ GIL.

### Comisión provincial

En la sesión celebrada ayer, tomó esta Comisión los acuerdos siguientes:

Informar al Sr. Gobernador civil en el recurso de alzada interpuesto por don Nicolás Salamaña, contra un acuerdo del Ayuntamiento de Cuéllar, imponiéndole una multa por haber abierto un hueco ó puerta en una parcela de terreno, que la Cor-

poración municipal considera como de la vía pública.

Inscribir en turno, para su ingreso en la sección de lactancia cuando les corresponda, á dos niños, hijos respectivamente de Policarpo Sanz Holgueras, vecino de Cantalejo, y Eustasio Díez Blanco, del Espinar.

Rogar al señor Gobernador civil que sea conducida por bagajes y entregada á su padre, residente en Duruelo, la acogida en la Sección de observación Josefa Hernanz Cristóbal.

Desestimar una petición de los Ayuntamientos de Fuentidueña, Calabazas, Fuentesauco, Vegafría, Fuentosoto, Tejares, Castro de Fuentidueña y Torreadrada, respecto á la prolongación del camino vecinal de Cuéllar á Membibre y tomar en cuenta los deseos de los solicitantes cuando se hayan de fijar los caminos que han de ser objeto de la segunda serie.

Confirmar en su cargo al peón caminero interino Lorenzo Lozano, toda vez que el nombrado por la Junta calificadora de destinos civiles para esa plaza, no se ha presentado á tomar posesión de su destino.

Aprobar y remitir á la Jefatura de Obras públicas, á los oportunos efectos, los estudios para la construcción del trozo 5.º, sección 3.ª, de la carretera de San Ildefonso á Peñafiel.

Aprobar el acta de recepción y liquidaciones correspondientes de las obras de reparación de los pretilos, sobre los muros de los kilómetros 55, 56 y 57 de la carretera provincial de Segovia, Sepúlveda, para que le sea devuelto al contratista don Vicente López Antona, vecino de dicha villa, el depósito que constituyera al efecto.

Informar al señor Gobernador civil que procede confirmar el acuerdo del Ayuntamiento de la capital, desestimando una instancia de don Mariano Fernández Gaitero, de esta vecindad, en reclamación de algunas cantidades que dice debió cobrar por servicios prestados como sereno interino.

Desestimar la pretensión del pueblo de Hontoria respecto á la construcción de un camino vecinal que, partiendo de la ermita de Juarrillos y pasando por aquel pueblo, llegue hasta el de Perogordo y manifestar á los solicitantes que se tendrá en cuenta sus deseos, si se procediese á la construcción de nuevos caminos.

Idem otra petición de los Ayuntamientos de Juarros de Riomoros, Valverde y Martín Miguel, significándoles que el camino vecinal que solicitan, se llevará á cabo después de los 300 kilómetros que se están ejecutando.

Inscribir en turno para su ingreso en la sección de huérfanos del Establecimiento provincial de Beneficencia, cuando les corresponda, á dos

nietos de Benito Rodríguez Martín, vecino de Hontoria y ratificar el ingreso en la sección de observación, de la enferma Damiana Quintana Maye, de Sebúlcor, ordenando al padre de ésta lo acuerde al Juzgado de primera Instancia de Sepúlveda, para la instrucción del oportuno expediente.

### DE RUSIA

Deserciones en la Marina

Ci-cuenta cadetes de Marina, que estaban próximos á ser nombrados oficiales, han desertado.

Contra los estudiantes

El claustro de la Universidad ha exhortado á los estudiantes para que no den motivo á peligrosas complicaciones, recibiendo en los edificios que les pertenecen á los extranjeros.

El pasado domingo, el Rector hizo cerrar las puertas para impedir la realización de varios mítins.

La Universidad de Ríw, donde reina gran agitación, es probable que sea cerrada.

También es probable que numerosos estudiantes sean expulsados.

En Ríw, Kayan, Odessa y Kírnoslaw los estudiantes son objeto de numerosos registros.

Huelga en Lodz

Los empleados de 66 fábricas se han declarado en huelga.

Sociedad de terroristas disuelta por la Policía

La Policía ha descubierto una Asociación de terroristas llamados «expropiadores» perfectamente organizada y á la que se acusa de larga serie de asesinatos y robos.

Han sido detenidos 49 de sus individuos.

La Policía se ha apoderado de diez mil rublos que los ladrones tenían en depósito.

### La Escuela de adultos

Inauguración

En su local de la calle de Santa Columba, se verificó anoche con gran solemnidad la inauguración de la Escuela de adultos, á cuyo acto asistieron buen número de personas, entre las que predominaba el elemento obrero.

Ocupó la presidencia en representación del Ayuntamiento el teniente de alcalde D. Antonio Herrero, y los concejales señores Ramón Santiago y Baeza.

El presidente tomó la palabra, exponiendo en elocuentes frases las múltiples ventajas que esta fundación reportará á las clases obreras y elogiando en alto grado al obrero segoviano que, secundando esta iniciativa, logrará ver realizadas sus aspiraciones.

«La Escuela de Adultos—decía el

señor Herrero—cumplirá la sagrada misión que entre la clase obrera la estaba encomendada, convirtiéndolo al obrero, falto por su desgracia de conocimientos, en obrero instruido que más tarde sea la honra de esta pequeña región de Castilla.

Comenzad, pues, el cultivo de vuestras claras inteligencias que hasta hoy obraron como máquinas humanas, como simples autómatas; y una vez conseguido vuestro propósito, á merced de la ilustración que aquí recibais, podreis salir del éxtasis en que hasta el día vivisteis en vuestra noble clase.»

Una vez que terminó su discurso inaugural el señor Herrero, el profesor de instrucción primaria Sr. Serina dió gracias en sentidas frases al Ayuntamiento, prometiendo cooperar con su humilde trabajo al desarrollo de tan loables planes.

La sesión de apertura terminó á las ocho de la noche.

### Instrucción pública

Oficio

La Sección de Instrucción pública de Badajoz, remite un oficio interesando llegue á poder del maestro de Linares, de esta provincia, una comunicación que acompaña nombrándole maestro auxiliar de Zafra.

Presupuesto

El maestro de Linares participa á esta Junta que ha hecho entrega al Alcalde del pueblo del presupuesto para el año venidero, así como del inventario.

Acuse de recibo

La Junta Central de Derechos Pasivos del Magisterio, acusa recibo de un cheque remitido por esta junta provincial el 13 del corriente.

Instancias

Don Maximiliano Sanz Juárez, doña Josefa Adrados Herrero, don Dionisio Vecino Pescador, don Félix Martín García, don Juan de Mata Andrés Sánchez del Real, don Santiago Hernanz Lercaer y doña Guadalupe López del Barrio, solicitan escuelas del concurso actual.

### VIII Congreso internacional agrícola

Los trabajos preparatorios del próximo Congreso internacional de Agricultura han terminado ya.

Dicho Congreso se reunirá en Viena durante el mes de Mayo de 1907.

Se han repartido 30.000 invitaciones, con sus correspondientes programas, entre todos los Estados del mundo, habiéndose recibido ya respuestas de muchos interesados y consultas de otros.

En varias naciones de Europa y América se han constituido Juntas

encargadas de propagar entre los agricultores la idea del Congreso y sus positivas ventajas.

### TRIBUNALES

#### Audiencia provincial EL JUICIO DE AYER

Después del resumen del señor Armenteros (Presidente), y media hora de deliberación de los jurados, se pronunció veredicto de culpabilidad.

Una vez concedida la palabra al Ministerio fiscal, éste pidió para el procesado la pena de 14 años, ocho meses y un día de cadena temporal, accesorias, costas y una indemnización al ofendido de 85 pesetas.

El abogado defensor pide se le imponga dicha pena, pero en un grado más inferior.

#### La sentencia

El Tribunal dictó sentencia, condenando al procesado Manuel Matas, á la pena de 14 años, 8 meses y un día de cadena temporal, accesorias y costas é indemnización de 85 pesetas al ofendido, según solicitaba el Ministerio fiscal.

Señalamiento para mañana

Juicio por Jurados contra el vecino de Valverde Esteban Moreno, por falsedad.

### SUETOS

#### El diputado por Cuéllar

Es casi seguro que del 25 al 30 del mes actual, haga una rápida visita en automóvil al distrito de Cuéllar, el diputado á Cortes Excmo. Sr. Marqués de Santa Cruz.

Mucho celebraremos se confirme tan grata noticia.

#### Nombramiento

Ha sido nombrado por Real orden Director del Parque Central de Artillería de esta plaza, nuestro distinguido amigo el coronel recientemente ascendido D. Antonio Loriga.

Enviamos al Sr. Loriga nuestra enhorabuena.

#### Cámara de Comercio

Ayer se reunió la Junta Directiva de la Cámara de Comercio, con motivo de haber presentado el señor Lambás la dimisión de secretario general de la misma.

Dadas algunas explicaciones por el Presidente á dicho señor, retiró la dimisión presentada.

#### Enfermos

Desde hace días se halla enferma la distinguida esposa de nuestro amigo el Teniente coronel de la Guardia civil, Jefe de la comandancia de Segovia, don Eustaquio Arbeiza.

Muy de veras celebraremos el pronto restablecimiento de la paciente.

—Se encuentra más aliviado de la

Folleton de EL ADELANTADO (51)

### EL MISTERIO de un crimen

NOVELA ORIGINAL DE XAVIER DE MONTEPIN

PRIMERA PARTE

#### La noche sangrienta

conmigo y pueden creer que se ha marchado otra vez... En cuanto á Jonathan Wild había abandonado á París hace 20 años.

—Sea, pero en alguna parte los conocerían, y la marca de su ropa puede muy bien servir de indicio en la causa.

—Podría suceder en efecto, si no impusiésemos á todos los que nos sirven, la condición de no llevar marca ninguna ó al menos una de fantasía que no pueda proporcionar ningún indicio... Aprovechad el consejo.

—Lo haré.

—Será prudente... ¿Cómo os llamais?

—Mauricio.

—Ese es el nombre de pila... ¿Y vuestro apellido?

—Ignoro el mío verdadero. Ya os he dicho que envuelve mi existencia un misterio profundo, pero para no parecer un inculsero me llamo «Vasseur».

—¿Teneis veintitres años?

—Aproximadamente.

—¿Dónde vivis?

—En la calle de Manaría, núm. 9.

Lartigues apuntó las señas en su cartera.

—Mañana por la mañana recibiréis dos letras más, dándoos una cita,—le dijo.

—¿En qué sitio?

—No lo sé aun.

—¿Por qué no ha de ser aquí?

—Porque me marchó del hotel hoy mismo... Es una medida de precaución indispensable ó ignoro dónde iré á vivir.

—Esperaré vuestra carta y seré puntual.

—¿Necesitais dinero?—interrumpió Verdier.

—Sí, puesto que soy pobre, y al entregaros los cien mil francos, me he quedado sin un céntimo.

El supuesto abate desdobló el fajó y dió veinticinco billetes á Mauricio.

—Aquí teneis con qué tomar paciencia. Evitad el juego, los gastos exagerados, las partidas ruidosas de placer y evitad en fin todo lo que pueda atraeros la atención de la policía ó pueda estrañar á las personas que os conocen. ¿Os bastan esos veinticinco mil francos?

—Por el momento sí. ¿No queréis que empiece hoy mismo á buscar la familia Biessolles?

—Es inútil.

—¿Debo permanecer en inacción?

—No; ocupaos de la causa que están instruyendo sobre el doble asesinato que deben haber trastornado á la prefectura, y á toda la

policía. Puede sernos útil estar al corriente. Observad pues, pero con prudencia.

—No tengais cuidado.

Nada más tenemos que deciros por el momento. Separémonos y hasta mañana.

Los dos miembros de la sociedad de los Cinco estrecharon la mano de Mauricio con aparente cordialidad, y el joven salió alegre y triunfante del número 17.

—Vamos;—murmuró al bajar la escalera,—ya estoy en mi centro. Tengo el pié en el estribo y la montura es buena. Iré muy lejos.

Verdier y Lartigues se separaron después de una hora de conversación, en la cual trataron y tomaron determinaciones de la mayor importancia.

Bajó después el segundo á la administración del hotel, pagó su cuenta, mandó á un coche, hizo que pusieran en él su equipaje, y dió orden de llevarlo á la estación de Lyon, donde lo dejó en depósito.

Hecho esto, volvió á pié á la pla-

za de la Bastilla y subió en el ómnibus que iba á la Magdalena.

Apeóse en el boulevard del Temple, frente al pasaje Vendome, que atravesó y fué á la calle Beranger.

Una vez allí, volvió á la izquierda entrando en casa de Verdier.

—¿El señor Mariin?—preguntó al portero.

—En el cuerpo de edificio del patio, piso tercero, puerta de la izquierda.

—Está bien... gracias.

Y se dirigió hácia el patio.

XXIV

En la casa de la calle de Beranger conocian á Verdier por el nombre de Martín como inquilino del piso tercero del departamento del patio.

En cuanto á la habitación de donde le hemos visto salir disfrazado de eclesiástico, estaba alquilado por un particular llamado Marchais, que vivía solo, muy retirado, hacia sus provisiones á principios de mes, y puede decirse que únicamente se dejaba ver el día de pagar su alqui-

enfermedad que le ha retenido en cama varios días, el capellán altare-ro de esta Santa Iglesia Catedral don Martín Velasco.

Ha sido destinado en comisión á prestar sus servicios á la Delegación regia de Pósitos en Madrid, el ilustrado oficial de esta Comisión permanente, don Salvador Renedo.

Muy de veras felicitamos á tan pro-bio funcionario, aún cuando lamentemos su temporal ausencia de esta provincia.

De viaje

Se encuentra en esta capital, hos-pedándose en el Hotel Comercio, el señor Teniente general don Adolfo Rodríguez Buzón.

Reciba nuestro saludo de bien ve-nida.

—Para asuntos particulares han salido para Madrid, el Secretario de esta Diputación provincial don Fran-cisco de Cáceres y el industrial don Juan Margareto.

La dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico convoca á concurso para la provisión de una plaza de Ingeniero tercero del Cuerpo de Ingenieros Geógrafos oficial segundo de Administración, dotada con el sueldo anual de 3.000 pesetas. Solicitudes en el plazo de un mes.

Sesión

Si se reúne número de señores con-cejales, celebrará hoy el Municipio su sesión semanal.

Entre los asuntos puestos á la or-den del día figuran la cuenta de los gastos ocasionados en la corrida de toros que se celebró en la feria y que están pendientes de cobro y un oficio de don Felipe Ochoa aceptando en todas sus partes, el informe de la Comisión de Propios, en el expediente de expropiación de fincas de su propiedad.

Un periódico de Madrid asegura que, según noticias de autorizado origen, el 4 ó el 5 del mes próximo marcharán los Reyes á Sevilla, no estando aún decidido si visitarán ó no otra capital andaluza.

Se encuentra en esta capital el ex-diputado provincial por el distrito de Riaza, don Francisco Gil Iglesias.

Prácticas de tiro

Durante los días 18 y 19 de los co-rrientes y de siete á ocho de la mañana, tendrán lugar en el campo de tiro de «Baterías» ejercicios de tiro al blanco por las fuerzas de la Coman-dancia de la Guardia civil de esta plaza.

Hoy hace dos años falleció la ma-lograda princesa de Asturias.

El Príncipe viudo, ha ido á El Es-corial, siguiendo piadosa costumbre, donde se han celebrado funerales.

Se dice que pronto será un hecho la creación en España de una Socie-dad de viajes que facilitará el traste-do de viajeros, mobiliarios, equipajes, etc., cobrando su importe á pla-zos.

Esta sociedad se denominará: «Com-pagnie Generale de Voyages á credit».

Casa de Socorro

En la tarde de ayer han sido vacu-nados y revacunados en este benefi-co establecimiento diez individuos.

Regalo

En los escaparates del industrial de esta plaza don Ulpiano Crespo se ha-lla expuesta una hermosa escribanía de plata que las hermanitas de los pobles de esta capital regalarán, por medio de sorteo, á la persona favore-cida.

El sorteo tendrá lugar el día 1.º del próximo Noviembre, en aquel con-vento.

Por Real orden se ha dispuesto que el Comisario de Guerra de esta plaza y distinguido amigo nuestro don Alejandro Bernal y Santamaría, des-empeñe, además de su cometido, la Intervención del Hospital militar de Segovia.

El ministerio de la Guerra ha dis-puesto que la documentación de los jefes y oficiales de las zonas radiquen en las dependencias donde presten sus servicios, en analogía con lo dis-puesto para los de la escala de reser-va pertenecientes á las mismas uni-dades.

Vacantes

Se halla vacante la plaza de mé-dico titular de Maderuelo, dotada con el sueldo anual de 200 pesetas.

El agraciado puede contratarse con 150 vecinos de que consta el pue-blo y 25 de su anejo de Alconadilla. Las solicitudes en plazo de 30 días.

—También se encuentran vacantes las plazas de Veterinario é Inspecto-res de carnes de los pueblos de Val-desimonte y Aldeonsancho, dotados con el haber anual de 20 pesetas cada una.

Las solicitudes admítense en el tér-mi-no de quince días.

—En Escarabajosa de Cabezas se anuncia la vacante de inspector de carnes de dicho pueblo, cargo dota-do con 80 pesetas anuales.

En espacio de quince días pueden enviarse las solicitudes.

Juzgado municipal

Registro civil

En el día de hoy no se han inscrip-to nacimiento, ni defunción alguna.

Quien dá lo que se piensa, dá lo que se habla.

Salgari, «Los estranguladores»; 0'80 pese-tas.

Willy, «Claudina en París»; 3'50 id.

F. de Arce, «La calatrava»; 3 id.

Dikens, «Historia de amor»; 0'50 id.

Dumas, «El bandido de Venecia»; 0'50 id.

R. Pasual, «Últimos días de Pompeya»; 0'50 id.

Montalvan, «El secretario galante»; 0'50 idem.

G. Dacarrete, «Diccionario de los verbos irregulares y defectivos españoles»; 1'50 id.

Balzac, «Beatriz»; 1 id.

Aramburo, «Monógrafos oratorios»; 5 id.

Laboulaye, «Paris en América»; 2 id.

Braeme, «Los diamantes de Dacia»; 1 id.

P. Martí, «Manual del chauffeur»; 3 id.

Todas las obras que se reciben se anun-ciarán por mediación de este periódico, y se ruega que aunque no las compren, pasen á examinarlas, que se encuentran á la venta en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44 y 46.

Escopeta recogida

El guarda jurado Adolfo González ha recogido al vecino de Cuéllar, Juan Mateo, una escopeta sistema Remington por hallarse cazando sin la correspondiente licencia.

Licencias

Por el Gobierno civil de esta capi-tal, se han expedido en el día de hoy dos licencias de galgos á nombre de los vecinos de Madrid y Segovia, res-pectivamente, don Angel Labrador y don Angel Velasco y tres de caza á favor de don Félix Miguel, de Cuéllar, don Fausto Crespo, de Ayllón, y don Angel Labrador, de Madrid.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán. Seis reales caja.

OFICIAL

Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la junta de subsistencias Sr. Tte. Coronel del Regimiento de Sitio don Ramón Rexach.

Hospital y provisiones segundo capitán del mismo.

Vigilancir, los cuerpos de la guarnición.

Diario religioso

Santos del día 18

Santos Asclepiades, Justo y Atenodoro. SAN LUCAS EVANGELISTA

Ejerció este santo la profesión de mé-dico con gran reputación en Antioquia, su patria natal, cuando el apóstol San Pablo su parien-te llegó á esta ciudad á predicar el evangelio á los gentiles; y apenas le oyó hablar de las maravillas de la nueva ley, se declaró su dis-cipulo, y recibió el bautismo. Desde esta ocasión no dejó al apóstol, le acompañó en sus viajes, en cuyo motivo tuvo propor-ción de instruirse detalladamente de los he-chos y vida tanto del Salvador como de Ma-ría Santísima, á quien trató personalmente. Se asegura que la imagen de esta señora que

se venera en Roma en la Iglesia de Santa María la mayor, es pintura de este santo evangelista. Inspirado por el Espíritu Santo escribió su evangelio, y como testigo presen-cial de los hechos de los apóstoles escribió su historia. Hallábase en Acaya, cuando con-sumido por el rigor de los trabajos padeci-dos, el Señor le llamó á la eterna bienaven-turanza á los 84 años de su edad.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde.

Cura encarcelado

En la tarde de hoy se ha re-cibido un telegrama participan-do haber sido encarcelado el pá-rroco de Castro Urdiales, Ber-nardino García, por un artículo publicado en Septiembre último contra el conde de Romanones y referente al matrimonio ci-vil, cuyo trabajo envió el autor al ministro de Gracia y Justicia.

El conde de Romanones

El conde de Romanones ha manifestado que mañana pre-sentará á la firma algunos de-cretos sobre combinaciones de magistrados de ocho ó nueve provincias.

Para barcos

En el proyecto de presupe-sto del ministerio de Marina se consignan cantidades para la construcción de un buque escuela y tres cañoneros.

Entre ministros

Hoy se han reunido los seño-res Moret y López Domínguez, para tratar del proyecto de la ley de asociaciones.

El Consejo y la crisis

A esta hora está celebrándose el anunciado Consejo de minis-tros.

Como ya han anunciado los periódicos, el asunto principal que ha de tratarse es el relacio-nado con el proyecto de Ley de asociaciones.

Anúncianse divergencias en esta cuestión, de la cual acaso pudiera surgir la crisis.

Así lo ha indicado también el conde de Romanones, aña-diendo que acaso ocurra algo anormal.

El ministro de Hacienda no acudió al Consejo, por hallarse ocupado en la confección del presupuesto.

Espérase con impaciencia el resultado de dicho Consejo.

Almirante enfermo

Se encuentra gravemente en-fermo el Almirante de Marina Sr. Beránger. Con este motivo la lista colocada en la casa del en-fermo se ha llenado de firmas de los más significados políticos.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Table with 2 columns: Instrument and Price. Interior... 81'35, Amortizable al 5 por 100... 100'70, Acciones del Banco... 435'50, Acciones de Tabacos... 390'00

CAMBIOS

Table with 2 columns: Location and Rate. París á la vista... 8'90, Londres á la vista... 27'47

G. Cano.

VENTA

de una casa en esta Ciudad, calle de Caballares, número 23.

Informará D. Julián Casado, Tra-vesía de San Esteban, núm. 2.

MONTE DE PIEDAD

Y

Caja de Ahorros de Segovia

El Consejo de Administración de este Establecimiento, en vista de no haberse celebrado la Jun-ta general de accionistas que previenen los artículos 5.º y 7.º de sus Estatutos por falta de nú-mero, ha acordado celebrarla el día 21 del corriente á las once y media de la mañana; previniendo a los señores accionistas que de no concurrir suficiente núme-ro, serán válidos todos los acuer-dos que se tomen en conformi-dad con lo dispuesto en el pá-rrafo 2.º del artículo 8 de los mismos.

Segovia 16 de Octubre de 1906.

—El Vicepresidente, Francisco Santiuste.

Pastos

Se arriendan los pastos bajos del término de Redonda el Nuevo, jurisdicción de Marazoleja, por año ó á temporadas, para ganado lanar sola-mente, con buenos encerraderos.

Para tratar del precio y condicio-nes, con su dueño, en dicho Redon-da.

Venta

en pública subasta, de cinco ca-ballos y siete mulas de desecho, para el día 24 del mes actual, á las diez horas, en el Cuartel «Casa Grande», que ocupa el Regimiento de Sitio.

Segovia 10 de Octubre de 1906.—El Comandante Mayor, Amalio Piró.

Ama de cría

Leche fresca, de 22 años de edad, se ofrece para criar en su domicilio en la Villa de Escalona.

Para tratar, con su esposo Marcellino Diez Pesquera, en dicha Villa.

Arriendo de pastos

Se arriendan pastos abundantes, con buenos encerraderos para gana-do lanar y vacuno, en término de las Navillas.

LA SEGOVIANA

Plaza de Santa Cruz, 7, Madrid

ANGEL SANCHEZ Y COMPAÑIA, participa á su numerosa clientela para confecciones de señora y niñas, así como lanería, paño inglés de ves-tido, terciopelos y otros mil artículos de novedad. Esta casa tiene depósito de mantillas y velos de todas clases, com o igualmente de lo más selecto y fino en pieles. Se mandan muestras á provincias. Durante el mes actual, vendrá á Segovia el dueño de tan elegante co-mercio, con objeto de presentar el muestrario.

Banco Aragonés de Seguros. Sociedad Anónima. Capital social: 2.500,000 Ptas. Domiciliada en ZARAGOZA. Este Banco se dedicará por ahora principalmente, á crear en favor de los asegurados el capital necesario para la redención del servicio ac-con diversas clases de contratos. Igualmente verifica seguros dotales desde 1000 á 5000 pesetas para niños y niñas, en condiciones altamente favorables para los asegurados. Pidáanse tarifas y demás detalles al Sr. Director Gerente. BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS ZARAGOZA. Representante en Segovia y su provincia, D. Jesús Rodríguez, Plaza Mayor, 5, 2.º.

Para tratar, con don Fernando González, de Turégano.

Pérdida

Ha desaparecido del término de Roda, una yegua con las señas si-guientes: pelo negro, cola cortada, alzada 6 cuartas y dos dedos y edad de 9 años.

Se agradecerá á la persona que se-pa su paradero dé aviso á su dueño, Doroteo de Frutos, en dicho pueblo, el que gratificará y abonará cuantos gastos haya originado.

VINO DEL PUERTO

En el conocido establecimiento de Lorenzo Vallés, Reoyo 19, se vende vino superior del Puerto á 6'25 pesetas los 16 litros y á 30 céntimos bote-lla de cuartillo y medio.

Mercados

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 600 fanegas de trigo que se cotiza á 40'50 y 41'00 reales las 94 libras.

Almacenes del Arco—Han entrado 150 fa-negas de trigo, que se pagaron á 41'00 rea-les las 94 libras.

RIOSECO

Precios que han regido en este mercado: Trigo á 38'50 reales las 94 libras.

Cebada, á 18 reales fanega. Tendencia del mercado sostenida. Entraron 40 fanegas de trigo.

PENAFIEL

Los precios que han regido en este mer-cado han sido los siguientes:

Trigo á 39 y 40 reales fanega de 94 libras. Centeno, á 24 reales.

Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, 21 reales.

ROA

En este mercado se han hecho las cotiza-ciones á los siguientes precios:

Trigo á 38'50 reales, fanega. Centeno, á 23.

Cebada á 22'50. Avena á 14'50.

Vinos tintos de mucha grana á 12 reales cántaro clarete fino á 13.

Se terminó la recolección de la uva. La co-secha resulta corta, aunque mayor que el año pasado. El fruto hermoso, y por lo tan-to el vino será superior en clase y grados. Precio del mosto en lagar á 9 reales.

BARCELONA

Se vendió trigo de Salamanca á 40'50 rea-les; Arévalo y Medina 41'50.

Han llegado 103 vagones de trigo. MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mer-cado han sido los siguientes:

Han entrado 200 fanegas de trigo vendiéndose á 40'00 reales las 94 libras.

ARVALO

Los precios que han regido en este mer-cado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 40 reales las 94 libras castellanas.

Centeno, á 25'50 id. Cebada, á 20 id.

Algarrobas, 27 á 28 id. Cálculase la entrada de trigo en 1200 fa-negas.

Tendencia del mercado sostenida. Temporal bueno.

# SECCION DE ANUNCIOS

## Trapería nueva

Se compra toda clase de trapo

No vender sin ver los precios que paga esta casa

### ¡¡¡OJO!!!

Trapo de primera, blanco, de hilo ó algodón, á 2'75 pesetas los 11 kilos y medio. El kilo de trapo blanco, se paga á 25 céntimos.

Todo se paga á precios elevados

Calle de Santa Isabel, 2 (Caño grande)

SEGOVIA

## Centro de Información General y Agencia de encargos

Informes sobre carreras, posiciones, concursos, crédito personal, valores industriales etcétera, presentación y devolución de documentos certificados de Juzgados y Ministerios, toda clase de encargos. Honorarios módicos. Pídanse circulares. D Oporto y Gámiz.—Alcalá 108 (antes San Onofre). MADRID.

## La antigua casa de Sastrería y Camisería

DE

## Serrano Hermano,

participa á sus favorecedores y público, que ha recibido grandes surtidos en géneros, lo mismo en Sastrería que en Camisería, donde encontrará grandes ventajas por sus precios económicos.

En géneros de punto como en todos los artículos, los precios serán de almacén.

Visitad esta casa y os convencereis de la bondad del género, como de sus precios.

## Serrano Hermano

Isabel la Católica, números 1 y 3

(Esquina á la Plaza Mayor)

SEGOVIA

### VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## La Unión y

## El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

## Aguas minero-medicinales DE LA COLONIA LA ALISEDA

PROVINCIA DE JAEN

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros

Abierto al público desde 1.º de Septiembre

### Manantial de San José

No tiene rival; desprende en 24 horas 20,365.62 litros de azo y con grandes elementos de radioactividad.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarros laríngeos y bronquiales, aunque estén sostenidos por lesiones cardíacas, infartos pulmonales, enfisemas, bronquiectasias, predisposición tuberculosa ó tuberculosis incipiente, tisis bacilar en primero y segundo período.

### Manantial de «La Salud»

De efectos segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.

Curan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlceras del estómago ó del duodeno, catarros intestinales, infartos hepáticos y esplénicos, arenilla renales, anemias, linfatismo, diabetes sacarina, etc., etc., etc.

### CLIMATOTERAPIA

El clima de La Aliseda es de montaña. La cordillera Marañica la defiende de los aires del N. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura de aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

Temporadas oficiales.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre.—Coches á los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración en los precios, Café.—Duchas hidromasaje. Pulverizaciones ó Inhalaciones.—Servicios telefónico y telegráfico.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer, ó vivir independientemente.

La SOCIEDAD ESPAÑOLA DE INFORMACION Y PUBLICIDAD, establecida en Madrid en la calle del Príncipe, núm. 33, es la empresa de anuncios más importante de España Ninguna otra ofrece ventajas semejantes. Apartado de Correos, núm. 371. Dirección telegráfica: Melgares, Madrid.

## CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema; ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos. Los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

## Sombrerería y Zapatería DE CLAUDIO MORENO, Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy conveniente



### ZOMOTERAPIA

EL ZÓMOL (ZOMOTERAPIA) es un medicamento que actúa sobre el sistema nervioso y produce efectos beneficiosos en la epilepsia, la convulsión, etc.

### REGENERADOR DE LA SANGRE

## HIJERO DE LERAS

El hierro de Lerás es el único que penetra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Coldres pálidos, Flujos blancos ó Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, embarazadas y niños delicados.

Aut. S. Rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### Emulsion-Nadal

Emulsion-Nadal

# El Adelantado de Segovia

## DIARIO DE LA TARDE

## Servicio telegráfico y telefónico

Se reciben esquelas de defunción y anuncios, hasta las cinco y media de la tarde, en la Administración, Isabel la Católica, 9, y en la Imprenta, Capuchinos Alta, 7.